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ПРОЛЕТАРИИ В С ЕХ  СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

оншаевскии
КОЛХОЗНИК

ОРГАН ТОНШ АЕВСКОГО РАЙКОМ А КПСС И РАЙОННОГО СОВЕТА НАРОДНЫ Х ДЕПУТАТОВГазета выходит с 3 января 1934 года № 51 (5350) Четверг, 30 апреля 1981 г. Цена 2 коп.

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ
Животноводство —ударный фронт работы на селе, сказал 

J в Отчетном докладе X X V I ..съезду КПСС Леонид Ильич 
Брежнев. Этим и определяется сегодня содержание работы 
всех тружеников села.

Трудной оказалась нынешняя зимовка общественного 
скота. Не удалось заготовить достаточного количества гру
бых и сочных кормов, 'недостает концентратов. В этих ус
ловиях большое значение приобрела четкая организация 

'* труда, забота о тех, кто находится на передовых рубежах 
*  борьбы за увеличение производства животноводческой про

дукции.
Сегодняшний объединенный номер районной газеты, под- 

ютовленный сельскими корреспондентами Ветлужского, 
Тонкинского, Тоншаевского, Уренского, Шарангского и Ша- j 
хунского районов, рассказывает об опыте работы некото- J 
рых хозяйств. J

П Я Т И Л Е Т К А .
ГОД ПЕРВЫЙ

Дневник
соревнованияВЫСОКИЕ ПРИВЕСЫКоллектив откормсовхоза «Ветлужский» выполнил государственный план первого квартала. Животноводы получили 995 ц привеса при плане 850 ц, Среднесуточные привесы в целом по совхозу составили 957 г. Хороших результатов добились многие работники. Так, по группам Р „ А . Ваевой, Л. М. Кулиева, Голикова, В. П. Лебедева получены килограммовые привесы, а работающие в паре В. И. Соболев и В. В. Соколов добились привеса в среднем на голову по 1228 г. 'Благодаря добросовестному отношению, рабочих к кормлению скота и уходу за ним совхозом за прошедшие 3 месяца года продано государству 708 голов крупного рогатого скота живым весом 400 кг. !ЛУЧШЕ ДРУГИХт  ’роизводством свинины в Шарангском районе лучше других занимаются животноводы колхоза «Пестово». Ежегодно откармливаются в хозяйстве 260—280 свиней. В результате значительная часть цлана продажи государству мяса выполняется за счет скороспелой 'отрасли животноводства. Так, в первом квартале текущего года колхоз выполнил план продажи мяса государству на 117 процентов. При этом отправлено свинины 94 центнера.

Н. ДМИТРИЕВ.РЕЗУЛЬТАТЫХОРОШИЕМногие Животноводы колхоза «Комсомолец» Тонкинского района своим самоотверженным трудом за первый квартал добились неплохих производственных показателей. Среди них лучших результатов по итогам квартала добились доярки Мария Семеновна Сахарова, Валентина Аркадьевна Виноградова и Ульяна Захаровна Ман- цурова, получившие соответственно по 742, 651 и 543 килограмма молока.Первенство в социалистическом соревновании среди рерм колхоза удерживает Б. Сидоровская молочнотоварная ферма, возглавляемая бригадиром комплекснойбригады Н. П. Поспеловым.
Т. БЕЛОВА,главный бухгалтер колхоза «Комсомолец».

ЗА ЭФФЕКТИВНОСТЬ И КАЧЕСТВО
И. Ч ЕШ УИ Н О В , председатель Шахунского райисполкома
НУЖ НО ПРОЯВИТЬ М АКСИМ УМ  НАСТОЙЧИВОСТИ, М АКСИ

МУМ ИНИЦИАТИВЫ  И ГИБКОСТИ, ИСПОЛЬЗОВАТЬ В СЕ Р Е ЗЕР 
ВЫ И ВОЗМОЖНОСТИ, ЧТОБЫ НЕ ТОЛЬКО ВЫ ПОЛНИТЬ, НО II 
СУЩ ЕСТВЕН НО ПЕРЕВЫ ПОЛНИТЬ Н А М ЕЧ ЕН Н Ы Е ПЛАНЫ .

Л. И. Брежнев. Отчетный доклад X X V I съезду КПСС.Вступая в восьмидесятые годы, партия выдвинула научно обоснованную программу дальнейшего развития нашего общества. Основное внимание народа сосредотачивается на решении самых актуальных, жизненно важных проблем. Вот и сейчас перед тружениками села поставлена задача быстрейшего увеличения нр'оизводства тех видов продукции, -нехватка которых, вызывает особенно ощутимые неребоп в снабжении. «Весь ход развития экономики страны, неуклонный рост материального уровня жизни народа, — указывал Л. И. Брежнев, — сейчас на первый план выдвигает задачу более быстрого подъема животноводства».Эту задачу, выдвинутую партией на X X V I съезде, работники животноводства считают самой неотложной и боевой программой. Они хорошо понимают, что сделать предстоит многое.Дело в том, что десятая пятилетка в силу. объективных и ряда субъективных причин, как и в цекоторых соседних районах, сложилась у- нас трудной. Хотя производство животноводческой продукции по сравнению с десятой пятилеткой в среднем за год увеличилось (молока—на. -21,3 процента, мяса— на 7 процентов), район не выполнил планов продажи этих продуктов государству. Только колхозы «Новый путь», «Новая жизнь», «Всходы Ильича» и «Память Че- паева» успешно справились с плановыми заданиями по продаже молока и мяса. Отдельные хозяйства выполнили пятилетные планы по одному виду. Не удовлетворяет нас и продуктивность животных. Если надой молока от коровы возрос на 250 килограммов, то на откорме скота не смогли достичь намеченных рубежей.В новой, одиннадцатой пятилетке задачи животноводов значительно возрастают. Нам предстой* продать государству 3626 тонн мяса, 19715 тонн молока и

50 центнеров шерсти. Решению этой программы должна быть подчинена вся наша работа в животноводстве, для этого изыскиваются новые резервы.Как известно, добиться подъема в производстве животноводческих продуктов можно только на основе прочной кормовой базы при полном соответствии поголовья скота и создаваемого запаса фуража, высокого его качества. Это направление мы считаем одним из главных, стараемся придать кормопроизводству специализированный отраслевой характер. Уже сейчас в каждом хозяйстве созданы бригады или звенья по производству кормов. Им передана вся имеющаяся техника. Прилагаем усилия для пополнения машинного парка. Определены объемные задания каждой бригаде и звену,У  нас накоплен неплохой опыт использования агрегатов по производству витаминно-травяной муки и гранул. В прошлом году, например, звено совхоза «Ши- р6ковский»„ возглавляемое Н. А. Тихобаевым, за сезон выработало гранул на АВМ-1,5 свыше 700 тонн. Более 500 тонн витаминного корма произвело на АВМ-0,65 звено В. В. Рябкова из колхоза «Новый путь». Нынче такие агрегаты будут работать в половине хозяйств, а в ближайшие год-два планируемиметь АВМ в каждом колхозе и совхозе.В кормовом севообороте, кроме традиционных многолетних трав з—клевера и тимофеевки, однолетних зерносмесей, намечаетсяуже с этого года иметь посевы кормового люпина и донника, расширить площади под кукурузой и кормовой свеклой. Для повышения ценности концентрированных кормов" намечаетсярасширение посевов из зернобобовых культур, иметь их от 100 до 200 гектаров в каждом хозяйстве. Полагаем, что полное использование этих возможностей позв'олит району иметь запасы кормов не менее 20 цент

неров кормовых единиц на условную голову.Второе направление нашей р а-' боты—увеличение поголовья и улучшение породных качеств скота. На 1 апреля стадо крупного рогатого скота увеличено более чем на 1200 голов, в том числе на 293 коровы по сравнению с тем же периодом прошлого года. Количественная сторона дела решается, на наш взгляд, более успешно. Но неудовлетворительно идет обновление стада на чистопородный черно-пестрый скот. Пока Ti районе всего 41 процент помесного н чистопородного скота. Но уже с первого года одиннадцатой пятилетки обновление пойдет более интенсивно.Но как бы ни были богаты запасы кормов, насколько высокопродуктивен скот, основу всего дела решают кадры. В районе давно сложился крепкий коллектив животноводов. Более 20 доярок в минувшем году перешагнули' трехтысячный рубеж надоя молока от коровы. В этом числе весь коллектив Со- ромотнинской фермы колхоза «Новый путь». Скотницы колхоза «Память Чапаева», о планах которых рассказывается в сегодняшнем номере газеты, получают килограммовые среднесуточные. привесы молодняка и сдают скот весом 420—450 килограммов. Высокими весовыми кондициями цродают скот колхозы «Новая жизнь», «Новый путь» и ряд других. Опыт передовиков мы широко распространяем на все фермы, он изучается с животноводами на курсах зооветслужбы.Намечаем улучшение труда животноводов. Разработан план внедрения механизации ферм. В этом направлении предстоит много поработать, особенно по приготовлению кормов. Пока в. районе построено шесть кормоцехов. Мы ставим задачу в ближайшие год-два иметь их в каждом хозяйстве. Предстоит многое и сделать по совершенствованию технологии кормопригое товления.Претворение в жизнь намеченных мер' позволит животноводам района успешно решить поставленные задачи —сделать животноводство высокопродуктивной отраслью.

В Ц е н т р а л ь н о м  
Комитете КПСС, 

С о в е т е
М и н и с т р о в  СССР, 
ВЦСПС и ЦН ВЛКСМ18 апреля 1981 года состоялся' Всесоюзный коммунистический субботник, посвященный 111-ц. годовщине со дйя рождения В. И. Ленина'.В субботнике принялр участие более 154 миллионов человек. Советские люди с большим подъемом трудились на своих рабочих местах в промышленности, сельском хозяйстве, на транспорте, в строительстве и в других отраслях народного хезяйства, а также на благоустройстве городов и населенных пунктов.Внесен весомый вклад в выполнение плана и социалистических обязательств первого года 11-й пятилетки, решений X X V I . съезда КПСС. Но предварительным данным, только промышленными предприятиями во время субботника выработано продукции на 880 миллионов рублей. Заработано и передано в фонд одиннадцатой пятилет^ ки 178 миллионов рублей.Центральный КомитетКПСС, Совет Министров СССР, ВЦСПС и Ц К  ВЛКСМ сердечно благодарят рабочих, колхозников, инженерно-технических работников и служащих, молодежь, воинов Советской Армии , и Флота, ветеранов войны и труда, всех, кто принял активное участие во Всесоюзном коммунистическом субботнике, за их самоотверженный и безвозмездный труд.Центральный КомитетКПСС и Совет Министров СССР с учетом высказываемых трудящимися пожеланий приняли решение направить средства, заработанные на субботнике, на дальнейшее улучшение охраны материнства и детства, а также медицинского обслуживания ветеранов войны и труда.Производство и продажа продуктов животноводства

Первая графа—фактический результат 1981' года, вторая—процент к уровню 1980 года.
Данные за первый кварталВетлуга Тонкино Тоншаево Урень Шаранга ШахуньяПроизводство мяса на 100 га сельхозугодий (тонн) 7Д 84 8 89 8,4 82 11 110 7,8 76 9,7 114Производство молока на 100 га сельхозугодий (тонн) 41 72 38 88 31 80 53 79 , 26 81 42 91Надой молока на корову (кг) 331 71 355 87 279 82 438 80 ’284 82 358 90Продажа мяса государству (тонн) 671 111 535 141 357 77 660 107 453 67 836 124Продажа молока государству (тонн) 1679 65 1286 79 837 69 2105 68 909 59 2391 88Среднесдаточный вес крупного рогатого скота (кг) Среднесуточный привес на откорме крупного 358' 99 332 95 264 90 329 93 305 100 343 100рогатого скота (г) * 425 90 Ъ02 94 453 124 568 90 398 82 455 93Среднесуточный привес на откорме свиней (г) 342 125 319 89 292 132 380 103 250 96 344 113
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Ж И В О Т Н О В О Д С Т В О - Э Т О  С Е Г О Д Н Я
Р Е З Е Р В Ы  Р О С Т А

ОБЕСПЕЧИТЬ ДАЛЬНЕЙШ ИЙ РОСТ ПРОИЗВОДСТВА П РО ДУК 
ЦИИ Ж ИВОТНОВОДСТВА.(Основные направления экономического и социального развития СССР).Магистральный путь ускоренного их качество. Се^дня обеспечение т е л о Г п р о в о ^ и ^ ч е р е Г Х л ь Г ' Осо* развития животноводства —его ин- животноводства кормами должно _ Р я обиатить натенсификация. Задача состоит- в стать одним из важнейших критерп- ‘ ' Р

мов. Готовится к скармливанию и солома.Не меньшее значение, чем кормовая база, в улучшении дел животноводческих играет племенная работа. Мы в последние годы самым серьезным образом занялись
том, чтобы обеспечить рост продуй- ев оценки работы руководителей тот факт, что кормим мы телок потивности скота и повышение всех хозяйств. Ближайшая цель всех хо- в е д Г ^ Т е к р Г т ™ ™  Г  ины Гхозяй- качественных показателей живот- зяиств раиона-выполнить план ствах ^  .’ет порочная практи_новодства при одновременном су-этого года по заготовке кормов содержания телок на голоднойщественном увеличении поголовья В своем хозяйстве нынче мы, как д ^  получить сиюминут-скота и в прежние годы, самое серьез- м J Jуделим возделыва- но? молоко’ лУчшие К0Рма отдают_ J  ^  ■ тгпттттг»л.тлг р т я т т а г  гтхг а т р я к я м  —  тгтпГлавная проблема животноводст- ное вниманиева, главный резерв роста продув тивности скота—создание прочнойк_ ниго клевера. Площадь под ним унас займет 200 гектаров. Кое-где к дойному стаду, ну а телкам — что осталось. Вот и получается, что сегодня молочные реки не разли-кормовой базы. Поле деятельности возделыванию клевера относятся ваются  ̂ и в будущем на большое здесь очень широкое: и повышение скептически. Я же скажу так. да молоко уповать не приходится, урожайности кормовых культур на емУ йены нет- Мы вот’ возделывая За некотороо время до растела пашне, н увеличение производства клевера, и сена имеем в достатке, TeJIoR передаем дояркам. После и заготовок сена, сенажа, и сило- и се нажа, и силоса. отела в течение нескольких днейса. В последние годы, к сожалению, Для того, чтобы поднять живот- контролируй суточные удои. Если во многих хозяйствах У ренского новодство^ на более высокую сту- опи менее 12 килограммов, живот- района этому вопросу не придава- пень, необходимо самым серьезным ЯоВ ставим на откорм. Если корова лось должного значения. Кое-где, образом заняться возделыванием дает больше 12 килограммов, пере- пытаясь решить вопрос с кормами, сочных кормов. Сенажа, силоса мы водим ее в дойное стадо. После ратуют за значительное увеличение заготовляем немало. Но, надо ска- второго отела также контролируем удельного веса концентратов в зать, это еще не решение вопроса суточные удои. Если сейчас они рационе. Прямо скажем^ что преж- с сочными кормами. А  решение снизились и не превышают 12 ки- девременный и неоооснованный вопроса видится в возделывании логрнммов, животное также ставит- путь, тем более, что сделать ведь кормовой свеклы. ся на откорм.это пытаются за счет государствен- Одна пз важнейших задач сие- Есть у нас в дойном стаде так ных ресурсов. циалистов хозяйств, одни пз ре- называемые бывшие рекордистки,У  нас огромные возможности по- зервов—подготовка кормов к скарм- которые когда-то давали по 25 лучения кормов за счет естествен- ливанню. Практика убеждает, что килограммов и более молока в ных сенокосов и пастбищ. Наконец, наиболее рациональное использо- сутки. Сейчас удои снизились. Но мы получаем и вносим под кормо- вание кормов при меньших затра- мы не спешим выбраковывать их. вые культуры и угодья все больше тах труда и средств обеспечивает Важно от высокопродуктивных ко- н больше удобрений, значительно самые распространенные способы ров молодняк получить, чтобы по- расширяются объемы мелиоратив- их подготовки. Совсем недавно том закрепить у него породные ных работ. Все это увеличивает ре- я побывала в кЛкхозе «Болынеар- качества.ский» Лукояновского района. Вот Н. ВЕРШ ИНИНА,зервы и возможности для т г , гдо по-настоящему занимаются главный зоотехник колхоза «Путь чтобы укрепить кормовую базу, про- приготовлением кормов. Здесь в • Ленина» Уренского района, изводить больше кормов, улучшить большой чести дрожжевание кор- делегат X X V I съезда КПСС.

Алан— к 7 ноябряБольшими мастерами слывут в районе животноводы колхоза «Память Чапаева» Шахунского района, занимающиеся откормом молодняка крупного рогатого скота. Социалистическое соревнование возглавляет Евгения Сергеевна Кру- пина, которая получает более килограмма среднесуточных привесов.Вступая в первый год одиннадцатой пятилетки, животно- водки обязались годовой план по продаже мяса государству в объеме 115 тонн выполнить к .7 ноября, скот сдавать вд- сом не ниже 400 килограммов.Слово свое держат. План первого квартала выполнен на 160 процентов. Государству продано 36,9 тонны мяса. Средний вес бычков составил 405 килограммов. Отличные результаты! В. МАЛИНИНА,главный зоотехник колхоза.
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Все доярки Березятекой молочнотоварной фермы колхоза 
имени Тимирязева составляют сейчас лидирующую группу 
в социалистическом соревновании среди животноводов хо
зяйства. Работают они на ферме вчетвером.

Ударно трудится в текущем году Валентина Федоровна 
Томарова, доярка этой фермы одна из лидеров c-opeifiio- 
вання.

На снимке: В. Ф. Томарова. Фото В. Исаева.

ДЛЯ ОБЩЕЙ П О Л Ь З ЫЖители поселка Тоншаево и окрестных деревень привыкли к тому, что в магазине «Сельхозпродукты» в продаже постоянно имеются мясо, молоко, картофель, лук и другие продукты сельскохозяйственного труда. Все это изобилие — плод заботы советских органов о-развитии личного подсобного хозяйства.Владельцы коров знают: за каждый сданный литр молока они получат полкилограмма комбикормов. -Такая заинтересованность ' дает свои результаты. В первом квартале этого года, например, от частного сектора поступило на приемные пункты, расположенные на территории Тоншаевского поселкового Совета, 20,4 тонны молока вместо 16 по плану. Таким образом, квартальный план выполнен на 128 процентов.Каждую весну исполком поселкового Совета рассматривает вопрос о распределении сенокосных угодий. Рабочие и служащие получают по одному гектару площади, колхозники — 5U соток, многие из них имеют в лесу участки.Хорошо налаженная комиссионная торговля помогает бесперебойно обеспечивать население необходимымипродуктами. Приведу цифры. В первом квартале магазином было продано 4300 кг говяди
ны, 2031 кг свинины, 4,5 тон
ны молока, 3100 кг картофеля. 11 это не предел. В лет
нее время продажа мяса значительно возрастает.Тоншаевцы многое делают для того, чтобы продовольственную программу, намеченную X X V I съездом КПСС, претворить в жизнь.

П. ТЫРИНОВ, председатель Тоншаевского поселкового Совета.

Мария Александровна Лежшша 
знатная доярка колхоза «Коммунар». Она 
— неоднократный победитель районного 
социалистического соревнования живот
новодов. Не один раз доярка становилась 
лучшим мастером машинного доения на 
конкурсах, которые проводятся в районе 
ежегодно.

Все успехи Марин Александровны — 
это плоды ее многолетней работы в жи
вотноводстве. В основе их — труд.

На снимке: М. А. Лежннна.
Фото В. Исаева.

•  ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

ЗВУЧАТ НА ФЕРМЕ ПЕСНИ— Начинаем выступление агитбригады Тоншаевского районного Дома культуры. Оно посвящается животноводам колхоза «Путь Ленина», выполнившим квартальный план этого года. Наш первый номер — для свинарок Зои Федоровны Степановой и Евгении Семеновны Втюриной. Из плана 22 тонны они сдали государству за три месяца 32 тонны А1яса...Ведущая продолжала сбой рассказ, а женщины, .немного смущенные от такого внимания, сидели довольные и счастливые от того, что их труд замечен, и вот две девушки поют специально для них в красном уголке. А  еще они радовались тому, что еще один рубеж взят, а впереди новые заботы, новые дела.Песня кончилась, и сразу же потянулись к свинаркам другие женщины, поздравлял, ли, шутили. II вообще в этот день в красном уголке Ла- зарцевской фермы было весело и оживленно, животноводы радовались успешному завершению первого квартала. Пели в этот день самодеятельные артисты и для доярок Александры Григорьевны Мухачевой и Алевтины Гри

горьевны " Ен торе вой, которые надоили за три месяца этого года от каждой коровы соответственно по 778 п 718 килограммов молока. И эта передышка в обеденный перерыв была -для всех не только отдыхом. Каждый анализировал сделанное, намечал планы на будущее, А  радость была для всех одна — колхоз успешно 'справился с планом продажи государству продуктов животноводства в первом квартале. Например, из плана 130 тонн на молокоприемные пункты хозяйство отправило 168 тонн молока. При нынешней очень трудной зимовке это не так легко было сделать. Старались, конечно, животноводы. Много сил и времени отдавали работе, но, понимая, чтЬ на одном энтузиазме не уедешь далеко, старались организовать зимовку скота так, чтобы его продуктивность не падала.Во-первых, рацион. Колхоз убрал летом все травы, скопнил солому, и зиму живет на своих кормах. В сутки животные получают по 16—20 кг силоеа, 3 кг концентратов, 1,5 кг гранул и солому в достаточном количестве. Конечно, в,се это как следует гото

вится к скармливанию.Не ленятся животноводы, каждый дешь выпускают своих буренушек на свежий воздух.Стремление к новому, довому — вот отличителыда^ черта здешних работников ферм. В колхозе всю . зиму Оыла хорошо налажс'на зоо- ветучеба, животноводы прошли аттестацию.Хорошо налаженное социалистическое соревнование, его гласность, моральные и материальные стимулы также дают • свои плоды. В красном уголке показатели работы вывешиваются каждый день, за каждый надоенный литр доярки получают надбавку к зарплате.По итогам социалистического соревнования по производству и продаже молока в первом квартале этого года колхоз «Путь Ленина» признан победителем, занесен на районную Доску почета с присуждением переходящего Красного знамени райкома КПСС, исполкома райсовета и райкома профсоюза работников сельского хозяйства, а Лазарцевская ферма вышла победителем среди' ферм района'.
А. РИНСКИЙ.

ЗАБОТЯСЬ О КОРМОВОЙ БАЗЕКормодобывающая бригада в совхозе «Кушнурский» Шаранг- ского радона пока еще не имеет богатого опыта. Однако результаты первого года работы показали, что новая форма заготовки кормов для животноводства выгодная. Так, кормодобытчики совхоза в прошлом году, несмотря на сложные погодные условия, молодость членов бригады, заготовили кормов почти в пол-, тора раза больше, чем в 1979 г.

По окончании кормозаготовительного сезона бригада подвела итоги работы, были разобраны промахи. Чтобы дела в будущем шли лучше, решили всерьез заняться в зимние месяцы работой с удобрениями, подготовкой техники к очередному сезону. Совхозные механизаторы вывезли к местам компостирования свыше семи тысяч тонн органики. А  с наступлением весны переключились, на работу с ми

неральными удобрениями. По утренним заморозкам подкормили азотными удобрениями 750 га клевера и 250 га озимых. На сегодняшний день члены бригады подготовили основную часть кормозаготовительнойтехники. Словом, в делах кормо- добытчиков проглядывается желание создать прочную кормовую базу для животноводства совхоза. А  искру этого желания зажег в людях бригадир, опыт

ный механизатор Анатолий Павлович Рогожников. Он и настоял, чтобы дополнительную оплату труда- давали в конце года по результатам работы, а не в процессе заготовки кормов, когда премия в 20—30 рублей только выводила людей из рабочей колеи.В кормодобывающей бригаде сегодня числится 18 человек. Почти все они —молодые механизаторы. В хозяйстве молодым доверяют новейшую технику.
Н. МАСЛОВ.
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КОММУНИСТУ ДАЛИ ПОРУЧЕНИЕМария Николаевна Винокурова, секретарь партбюро и заместитель председателя колхоза «Вязовский» Тонкинского района, стала привыкать к телефонному звонку, который раздается в ее кабинете рано утром. Уже знает: этот звонок приглашает на связь с животноводческим комплексом. И еще знает, что прежде чем позвонить, Валентина рбошла все свое сложное хозяйство, и сейчас поведает обо всем, что ее сегодня беспокоит, со своими выводами и предложениями.Нередко такие, звонки вносят поправки в запланированное на день секретарем партийной организации. Но разве можно на это сетовать, если, кажется, весьма удачно решено главное: есть на крупном животноводческом комплексе хозяйка. Тем более, что рекомендована она на эту должность партбюро.А Валентина Ивановна Акулова еще не может окончательно смириться с мыслью, что она здесь человек не временный:'

правления колхоза и партбюро стать начальником животноводческого комплекса — единственного в районе — приняла с раздвоенным чувством.Не могла твердо сказать: согласна. Представляла себе всю ответственность. И тут еще пример предшественницы,, которая отказалась от этой должности н вообще ушла с комплекса. Забот с этим крупным, "можно сказать, предприятием по производству продукции- животноводства, хватает. Оно проходит по сути дела стадию становления. До конца не все отлажено, а здесь почти половина всего крупного рогатого скота, которым располагает колхоз—более 900 голов, в том числе 340 голов — дойное стадо. Показатели же пока остаются низкими. За минувший год надой на одну корову составил чуть больше 1700 килограммов. Увеличить показатели в условиях комплекса можно лишь при хорошей кормовой базе, но она для колхоза остается пока цроблемой.

готовления кормов может идти речь? Естественно, это отражается на результатах. Стоять же на месте, работая в современных условиях, значит, испытывать моральное неудовлетворение. И где гарантия, что не пропадает интерес к работе. Вообщом, было над чем поразмыслить.Но не могла и решительно сказать: не согласна. На этот счет тоже были свои соображения. ' *Действительно, вопрос с назначением Акуловой на должность начальника комплексабыл хорошо продуман. Учитывали многое. В 1976 году она, молодой специалист, возглавилаВязовскую ферму, и дела у коллектива шли в общем-то неплохо. Заведующая показала себя неплохим руководителем. Правда, на ферме было всего 9 человек, на комплексе практически — более тридцати. Но взяли во внимание и тот факт, что некоторое время замещала бригадира я неплохо справлялась с его обязанностями. Хорошо проявились ее деловые качества, настойчивость в работе, добро-ведь такое сложное и объемное До сих пор не работает кормопроизводство. * Предложение цех. О каком же качестве при-

совестность. Кроме того, окончила специальные курсы по производству молока на животноводческих комплексах. Когда возникла необходимость иметь в' колхозе* специалиста, который бы отвечал за качество производимой продукции животноводства, так же пришли к единому мнению, что лучше всего поручить это дело Акуловой. ;И не ошиблись.На должность начальника комплекса назначили не просто Акулову, назначали на ответственную должность молодогокоммуниста, которому .  давали важное партийное поручение, При атом, конечно, партбюро,правление колхоза отдавалисебе отчет, что потребуется начинающему руководителю крупного звена колхозного производства постоянная поддержка. И ее Валентина Ивановна ощущает постоянно.Второй месяц работает ком-' мунист В. И. Акулова, депутат областного Совета на новой должности. Период, как видим, незначительный. И нет реального основания сейчас говорить о каких-то существенных позитивных сдвигах. Но. вот надеяться на то, что они будут, пожалуй, можно. В. КОМАРОВ.
НАНОВО КАЧЕСТВО СТАДА?Удивительный характер у этой женщины. Спокойный, уравновешенный и в то же время твердый. Наблюдая за ней, видишь, как она неторопливо, но с присущей ей ловкостью раздает корма по кормушкам. А  когда что-то не йолучается, проявляет упорство. Настоит на своем, но сделает так, как требуется, как нужно.Возможно поэтому доярка Екатерина Ивановна Королева добилась в труде высоких результатов, заслужила уважение и почет среди колхозников.Ома в этом году лучше других завершает зимовку скота. Уже более 800 килограммов молока от коровы получила доярка в одиннадцатой пятилетке.11а снимке: Е. И. Королева.Фото В. Исаева.

Забота главного зоотехника колхоза «Новая жизнь» ТТТа- хунского района Г. Г. Копыловой—создание продуктивного стада. Работу Галина Геннадьевна начала с завоза в 1974 году 20 телок чернопестрой породы.—- Хоть скот в колхозе помесный, — делится своими мыслями Галина Геннадьевна, — но стремление у нас к тому, чтобы иметь коров IV  поколения и чистопородных. В стадо вводим молодняк группами. Это позволяет лучше вести зоотехнический учет.Отбор телочек на племя ведется от самолучших коров, которые больше дают молока, причем с высоким содержанием жира, учитывается

и масть животного. .Ремонтный молодняк формируется по возрасту в два стада: одно находится на доращивании, второе идет на покрытие, непосредственно для воспроизводства основного стада.Большую работу по улучшению качества стада проводят сами доярки. Они с удовольствием берут группы первотелок. Хлопот и сил затрачивается больше, но и получают они моральное и материальное удовлетворение. В 1974 году от коровы получили в Малиновке 2221 килограмм молока, в 1977 — 2532, в 1979 — 2603,в 1980 —  2756. В этом году доярки обязались довести надой до 2800 килограммов.Р. КАТАЕВА.
На Волыновской молочнотоварной ферме колхоза им. Ленина Ветлужского района сосредоточено около 400 коров. Это поголовье обслуживают 16 доярок. Многие из 'них живут от животноводческого городка неблизко, даже в разных деревнях, но рано поутру, в обед п вечером их тропинки сходятся у фермы. Возглавляет коллектив доярок Людмила Васильевна Голубева.Людмила Васильевна —крепкая, ладная женщина, очень энергична и требовательна, дело знает и умеет спросить с работниц фермы. Она умело организует всю работу коллектива. В нем 16 разных человек, столько разных характеров, но к каждому нашла заведующая свою «стежку», особый подход. И потому, наверное, Людмилу Ва- сильевну_ уважают животноводы, ценит правление колхоза. Свою работу на ферме Л. В. Голубева сочетает с учебой в очно-заочной школе.Сравнительно недавно, три года назад, пришла на эту ферму комсомолка Шура Воробьева. Там, на прежней работе в школе, где выполняла девушка обязанности уборщицы, не нрави-; лось ей. Дело хоть и нужное,I но не лежала к нему душа. Пришла в правление, попросилась в животноводство. Так по*-. пала Александра Ивановна в этот большой коллектив. В первые дни трудно было, боялась, вдруг не получится, сделает что- нибудь не так. Присматривалась I! работе других, внимательно

следила, как выполняют операции опытные животноводы, пробовала свои силы: хотелось с первых дней зарекомендовать. себя с лучшей стороны, не допустить снижения надоев.В эти дни на Волыновской МТФ ежесуточный надой составляет 6—7 кг молока на корову, а наивысший — 10 кг — у Валентины Александровны Чи-

сировать вымя. Мне представили ее — Валентина Александровна Чикалева.«G животными надо обращаться ласково, они очень чутко реагируют на всякие изменения в настроении доярки, надо знать характер каждой», — так считает мастер животноводства В. А. Чикалева. С той встречи прошло .много лет, но Валентина Алек-

ныи, о-каждои его представительнице можно рассказывать. И мне хочется рассказать еще о двух — Ольге Дмитриевне Вихаревой п Татьяне Васильевне Соколовой.Ольга пришла в животноводство по примеру сестры. Старшая, Анна, работала много лет на молочнотоварной ферме, стала мастером животноводства
ДРУЖНЫЙ НОЛЛЕНТИВ

палевой. Валентина Александровна работает на этой ферме более 20 лет. Она мастер животноводства первого класса. «Знаете, —  сказала мне зоотехник 3. 3. Вихарева, —об этой доярке можно сказать только хорошее. Скот у нее всегда ухожен, любит Валентина Александровна во всем порядок». И я припомнила один . из давних зимних дней. В колхозе по давно установившейся традиции сохраняется трехразовая дойка коров. И вот во время дневной дойки, проходя с А. М. Черноперовой, главным зоотехником колхоза, по двору, я обратила внимание, как невысокая крепкая женщина, ласково разговаривая с животным, надевала стаканы доильного аппарата. Ловко управившись с ними, погладила рядом стоящую корову, и принялась старательно мас-

сандровна почти не изменилась: все такая же аккуратная, исполнительная; неутомимая.Нынче в колхозе имени Ленина соревнование животноводов организовано по-новому: доярки соревнуются парами и, как показали первые месяцы работы, такая форма соревнования оказалась очень действенной. Лидерами соревнования за первый квартал стали доярки Г. В. Громова, О. Д. Вихарева, А . И. Воробьева,. значительно опередив своих соперниц.На каждую доярку в колхозу завели лицевой счет, где помимо показателей работы, отмечают и отношение к делу. И были уже случаи, когда в этом счету у отдельных доярок стояла удовлетворительная оценка. А вот, например, у В. А . Чикале- вой отметка всегда высокая. •Коллектив фермы № 2 друж-г

первого класса. Теперь трудится на самом сложном участке— занимается выращиванием маленьких телят. Ольга осталась дояркой. На ферме нашла она свое призвание. Любит свою профессию, ферма стала для нее вторым домом. Здесь произошло в жизни доярки столько замечательных и памятных событий. Ольга Дмитриевна стала в районе одной из первых доярок трехтысячниц. За успехи, достигнутые в труде в 1975 году ей был вручен орден «Знак Почета», а в апреле 1978 года она стала членом Коммунистической партии. Своим трудом оправдывает высокое звание коммуниста. И в этом году Ольга Вихареву по надою молока на фуражную корову занимает одно из первых мест в хозяйстве. М. КРЮКОВА.

•  ИЗ ОПЫТА

ТАН СНОТ 
ОТКАРМЛИВАЕМВоодушевленные решениями X X V I съезда нашей партии, животноводы колхоза Ам. Жданова трудятся с большим энтузиазмом и полны решимости досрочно выполнить плагйы первого года новой пятилетки.За три месяца года произведено па 100 га сельхозугодий 53 центнера мяса. Это позволило увеличить темпы продажи мяса государству.Мы уже выполнили план девяти месяцев но продаже мяса. Это результат того, что, успешно завершая десятую пятилетку, члены правления и партбюро уже думали об одиннадцатой, о первом ее годе и заложили для этого неплохую основу. Думаем годовой план по продаже мяса выполнить к 7 ноября.Мы стараемся не нарушать технологии производствамяса. Первое звено в этой технологии—как можно больше получить телят. Закупаем телят и у колхозников. Доярки очень тщательно ухаживают за ними. За 20 дней каждому теленку выпаивается 120 кг цельного _  молока. Потом их передают в группу доращивания.Доращивание молодушка крупного рогатого скота — очень ответственное, сложное дело. Поэтому . там трудятся наиболее опытные животноводы. Каждая голова скота получает в сутки по 500 граммов концентратов, позднее эту норму увеличиваем до килограмма. Даем также один килограмм сена и веточный корм (веники из веток липы и осины). Цельное молоко заменяет искусственное, которое готовят сами доярки из гороховой и овсяной муки, сенного настоя и микроэлементов. Даем такого молока 500—600 граммов на голову. Использование искусственного молока позволило резко поднять товарность молока. Она составляет 90—92 процента.Телята, достигшие восьмимесячного возраста, передаются в группу откорма. Следим, чтобы рацион кормления был полноценным, богатым. Используем свои корма и добываем их на стороне. Вначале каждому животному даем в сутки по 2 кг концентратов, 2 кг сена, 2 кг соломы и 5 кг сенажа. Концентраты сдабриваем, даем в приготовленном виде. Позднее суточный рацион откормочников увеличиваем. На заключительном этапе каждое животное получает в сутки по 6 кг концентратов, ’3 кг сена и соломы и по 10 кг сенажа. Это позволяет телятницам О. Пидик, А. Михеевой, В. Похрдяевой получать в сутки от каждой головы по 900—920 граммов привеса.С откорма снимаем животных весом 370—400 кг.За качеством- откорма, за его технологией следит заведующая Минеевской молочнотоварной формой Н. Чека- лова. Хорошо справляются со своими обязанностями все телятницы. Оплата труда установлена с привеса. Поэтому они, экономно расходуя корма, правильно ухаживая за животными, добиваются в работе, высоких показате- -  лей. Б. РЕПИН.председатель колхозаим. Жданова Уренского

района.



#  ФОТОРЕПОРТАЖ

ПЕРВЫЙ У Р О ЖА Й

За степами этого прозрачного здания еще лежит кое-где снег, а здесь настоящее лето. Гудят, перелетая с цветка на цветок, пчелы. Стебли зеленых растений, подставив солнцу свои ^широкие листья, тянутся к крыше.В тецлице объединения общественного питания Тошна*- евского райпо вызрел первый урожаи огурцов нынешнего сезона. Заведующая теплицей Алевтина' Горшкова, по специальности агроном, комсомолка немало труда положила, чтобы поднялись вверх вот такие мощные растения, чтобы получить с них продукцию.■ Тейлица — одна из составных частей подсобного хозяйства райпо. Из -года в год здесь выращивают немало зелени к столу тоншаевцев. Нынче уже был снят урожай 124 килограммов зеленого лука. А  недавно на кухню ресторана были отправлены первые. 55 килограммов огурцов. Растет здесь и петрушка.Алевтина Горшкова работает с душой, отдает все свои знания любимому делу. Полив, подкормка растений, рыхление грунта—все делается легко, с радостью. А  особенно рада Аля видеть, как на опыленных растениях появляются зародыши огурчиков, как с  каждым днем они набирают силу.

Много внимания теплице уделяет и директор объединения общественного пцтания В. Н. Втюрина. Постоянная забота об улучшении условий труда помогает добиваться хороших результатов.
На снимках: Алевтина Горш

кова собирает первый урожай 
огурцов; огурцы первого уро
жая.

Фото В. Исаева.

ЕСЛИ ВЫ ЛЮЕИТЕ МУЗЫКУТоншаевскои детской, музыкальной школе исполняется 14 лет.* Первый ее выпуск был . в 1972. год$. Всего было восемь выпусков. Свидетельства об окончании получили за это время 70 учащихся.Выпускники 'школы работают в разных уголках нашей необъятной Родины. Есть среди них те, кто связал свою жизнь, свою работу с музыкальным воспитанием подрастающего поколения.. Педагогами музыкальных школ работают Татьяна Володина, Галина Машкина, Тамара Ложкина, Надежда Кутергина, Валентина Никитина. Преподавателем музыки в общеобразовательной школе работает Наталья Глухова, музыкальным воспитателем в детсаде — Тамара Михалицына. Леонид Колдырин и Любовь Ежова — работники районного Дома культуры. Выпускники прошлого года Света Вершинина и Нина Чугунова учатся в культ- просветучилшце, Боря Клейменов — в Дзержинском музыкальном училище.Но и те ребята, которые выбрали совсем не музыкальные профессии, навсегда остаются любителями и пропагандистами музыкального искусства. Они поют в хоре, играют в инструментальных ансамблях, участвуют в танцевальных кружках, и что самое главное, умеют отличать настоящую, прекрасную музыку от пошленькой, -обывательской.Всем известно, что художественная культура, в том числе п музыка, оказывает хорошее эстетическое и воспитательное воздействие на чувства и мировоззрение людей.Jle  случайно сейчас, когда наши идейные враги на Западе развернули широкую подрывную кампанию против Советской страны, в этой подрывной работе используется и музыка. Они хотят, чтобы

наша молодежь преклонялась перед пустой, бессодержательной, безыдейной музыкой, несущей безнравственную, антигуманистическую сущность.^ Паша задача — воспитать у молодежи чувство любви к своей Родине, к своему народу посредством лучших образцов музыкального искусства, накопленного на протяжении многих лет. На это рассчитана вся программа обучения в детской музыкальной школе. Ребята не только учат ноты, они поют в хоре лучшие цесни советских композиторов, играют на баяне, аккордеоне и пианино лучшие произведения ком- позиторов-классиков, слушают на уроках музыкальной литературы шедевры музыкального искусства.Мы приглашаем тех ребят, которые хотят учиться играть па каком-нибудь инструменте, хотят быть музыкально образованными, к нам в школу. Мы обращаемся и к . родителям этих ребят, чтобы они подумали прежде всего о том, каково здоровье ребенка, сумеет ли он выдержать нагрузку двух школ, хватит ли у родителей настойчивости и терпения постоянно направлять и контролировать обучение,, и, наконец, есть ли возможность в приобретении инструмента, который требуется сразу же с первого дня обучения. Все, кто ^продумал эти вопросы, добро пожаловать в нашу школу.Прием заявлений проводится с 27 апреля по 27 мая.По классу фортепьяно принимаются дети с 7 до 10 лет. Срок обучения — 7 лет. По классу баяна принимаются дети с 9 до 12 лет, срок обучения — 5 лет.Приемные экзамены с 28 мая по 5 июня. Консультации для родителей ежедневно.
А. О К УН ЕВА, директор Тоншаевской детской музыкальной школы.

Советы старины далекойПтицеводы применяют множество способов сохранения куриных яиц на длительный срок. Предлагаем еще один из журнала «Деревня» за 1886 г.: «В приготовленном
раствор|р соли держат яйца до тех пор, пока они не пропитаются солью и не пойдут ко дну. После этого их вынимают и дают обсохнуть».
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Наили консультации  —  ■ ■ ■ ■ ............................................:

НАДБАВКА ЗА СТАЖ

I «Выплачивается ли надбавка к заработной плате за не
прерывный стаж работы слесарю, токарю, кузнецу колхоз
ных мастерских?» — спрашивают колхозники колхоза име
ни Кирова.

Будапешт. На площади в пятьдесят гектаров чепель- ский кооператив «Дуна» успешно выращивает брюссельскую капусту, отправляемую на экспорт для зарубежных потребителей. Сбор уроямя осуществляется при помощи специального комбайна. Фото М Т И -Т А С С .

Надбавка за стаж работы по специальности выплачивается только механизаторам, которые имеют удостоверение тракториста-машиниста и работают на тракторах или других сельскохозяйственных машинах (в том числе механизаторам, работающим в качестве бригадиров тракторных бригад).Выплата надбавки производится единовременно один раз в год в зависимости от стажа работы в следукйцих размерах: от 2 до 5 лет — 8 процентов, от 5 до 10 л е т -  10, от 10 до 15 лет —13 и свы

ше 15 лет— 16 процентов суммы годового заработка,Всем другим механизаторам, которые имеют удостоверение тракториста-машиниста и ранее работавшие по специальности, но в данное время ‘работают на других работах (слесарь, токарь, кузнец, механик и т. д.) указанная надбавка не выплачивается, даже если в отдельные периоды они привлекались для выполнегйш работ в качестве трактористов-машинистов.В целях закрепления кадров в сельском хозяйстве ЦК КПСС и Совет Министров

РАБОТЫСССР приняли постановление «О дополнительных мерах по закреплению кадров в сельском хозяйстве Нечерноземной зоны РСФСР», в котором признали необходимым распространить на всех постоянных работников совхозов и других государственных сельскохозяйственных предприятий условия выплаты надбавки к заработной плате в зависимости от непрерывного стажа работы в данном хозяйстве. Указанная надбавка будет выплачиваться с первого квартала 1983 года. Колхозам также рекомендовано применять^ надбавку за стаж работы.
В. БОРИСОВ, главный экономист ___ _ райсельхозуправления.

Из нашей 
почтыС П А С И Б О  ЗА КОНЦЕРТ19 апреля участники художественной самодеятельности Центрального клуба поселка Пижма порадовали своим концертом жителей с. Ошминское. Программа его была разнообразна: русские народные песни и песни советских композиторов, частушки, стихи, юмористические рассказы. Зрители с большим интересом смотрели выступления самодеятельных артистов. Каждый концертный номер сопровождался аплодисментами.По окончании концерта зрители от души поблагодарили участников самодеятельности за доставленный отдых и просили почаще приезжать к ним в гости.'

А. ГОЛИГОРОВА,заведующая Ошминским сельским" Домом культуры.
Редактор
С. С. М ИХАЛИЦЫ НА.

ТелевидениеСуббота, 2 мая8.00 — Новости. 8.20 — Утренняя гимнастика. 8.45 —Выставка Буратино. 9.15—Премьера тел. муз. фильма «Ой батюшка Тихий Дон». 10.15 rj- «Мужество». Тел. худ. фильм. 11.20 — 18-й тираж Спортлото.11.30 — Премьера тел. док. фильма «...В страну часов». 11.50 — Веселые нотки. 12.50— В мире животных. 13.50 —Программа мультфильмов.14.30 — Новости. 14.45 —Премьера тел. худ. фильма «Школа». 2-я серия. 15.50 —Беседа политического обозревателя В. П. Бекетова. 16.20— Романсы в исполнении народной артистки РСФСР Т. Синявской. 17.00 — Чемпионат СССР по футболу. «Спартак» (Москва) — «Динамо» (М осква)^^ 18.45 — На арене цирка. 19.3(^^— Премьера тел. муз. спектакля «Эспаньола». По мотивам произведений Лопе де .Вега.21.00 — Время. 21.35 —Вокруг смеха. Воскресенье, 3 мая8.00 — Время. 8.40 — На зарядку становись! 9.05 — Конверт. 9.30 — Будильник. 10.00— Служу Советскому Союзу!11.00 — Здоровье. 11.45 — Музыкальная программа «Утренняя почта». 12.20 — «Наука и техника». -12.30 — Сельский час. 13.30 — Музыкальныйкиоск. 14.00 — Клуб кинопу- тешествий. 15.00 — Премьера тел. худ. фильма «Школа». 3-я серия. 16.10 — Зарубежныегости Москвы. 16.30 — Чемпионат Европы по спортивной гимнастике.» 17.30 —Творчество народов мира. 18.00 — Международная панорама. 18,45 —Премьера телефильма «На ледяной арене». 19.15 — Худ. фильм «Невероятные приключения итальянцев в России». СССР—Италия. 21.00 — Время. 21.35 — Футбольное обозрение. 22.05 — Шире круг. Эстрадная программа.
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